

Fecha 23.12.2025	Sección Política	Página 3
---------------------	---------------------	-------------

“Pago de agua a EU es en acuerdo con gobernadores”

**EMIR OLIVARES
Y ENRIQUE MÉNDEZ**

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo defendió que se tome agua de otras cuencas –y no del río Bravo– para cumplir la deuda con Estados Unidos en la transferencia de ese recurso.

Señaló que la determinación de su gobierno es legal y se tomó en acuerdo con los gobernadores de los estados fronterizos del norte, y garantizó que no habrá afectaciones para el uso en territorio nacional.

En la mañanera de ayer, se preguntó a la mandataria sobre el anuncio hecho la noche del domingo por la Secretaría de Relaciones Exteriores de que México ha identificado “acciones extraordinarias” para cubrir ese adeudo, como tomar volúmenes del río San Juan, el afluente más importante de Nuevo León.

“Se trabajó con todos los gobernadores y se buscó un esquema de afectación mínima a agricultores de todo el país, particularmente de Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas

y Chihuahua.”

Refirió que para cumplir con el Tratado de Aguas de 1944 –firmado por los dos países, que establece que haya una entrega mutua de diversos ríos cercanos a la frontera común–, se buscó resarcir con el recurso procedente de otros afluentes que permitirán atender el tema del adeudo (que se ha dado debido a la sequía del Bravo).

“Fue un buen acuerdo. No hacemos nada ilegal (...) En otras épocas también se ha realizado. Todo es transparente, por eso la publicación de ayer de la cancillería.”

Apuntó que en su administración se realiza una importante inversión para modernizar los distritos de riego y hacer que el uso del líquido para la agricultura sea más eficiente, particularmente en el norte, y aumentar la productividad de los campos.

“Se está haciendo sustitución de cultivos que utilizan menos agua, trabajando directamente con los agricultores, con los gobernadores,

para poder cumplir con el tratado, en el marco que estaba, y al mismo tiempo mejorar las condiciones en el país”, subrayó.

Arranca presa El Novillo

Por otro lado, se realizó un videoenlace a La Paz, Baja California, donde se dio el arranque de la construcción de la presa El Novillo.

El titular de la Comisión Nacional del Agua, Efraín Morales, informó que la obra tendrá una inversión de 2 mil 400 millones de pesos y beneficiará a más de 250 mil habitantes del municipio.

“

*Esquema de
afectación mínima
a los agricultores*



Página 1 de 1
\$ 42884.00
Tam: 142 cm²